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令和３年度 市民と市長の対話集会 

市長と語ろう！ほっとミーティング 

開催結果報告書 

１ 開催日時 令和４年（２０２２年）３月２９日（火） 

午後３時から４時３０分まで 

２ 開催場所 市役所本館６１９会議室 

３ 参加者   平塚商工会議所青年部 ６人 

４ テーマ  Ｗｉｔｈコロナにおける地域経済の活性 

 

 

 

 

 

ほっとミーティングの様子 
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５ 市長あいさつ 

  本日はお忙しいところお集まりいただき、ありがとうございます。私は就

任以来、市民の皆様からの御意見を直接伺い市政に取り入れたいと考え、こ

れまで多くの地域・世代・分野の方と、ほっとミーティングを開催してきま

した。今回はコロナ禍において大変御苦労されている事業者の皆様と「Ｗｉ

ｔｈコロナにおける地域経済の活性」をテーマに開催させていただきます。

どうぞよろしくお願いします。 

さて、本市における新型コロナウイルス感染者数ですが、昨年の第５波の

ピークとなった８月は１，０９０人でしたが、第６波のピークとなった今年

２月には３，４９３人となりました。新型コロナウイルス感染症の発生以降

の昨日までの本市の累計感染者は９，３９１人、亡くなられた方が３０人で

す。 

まだまだ収束を見通すことは困難ですが、３月２２日にまん延防止等重点

措置が解除されましたので、これからは基本的な感染対策を施しながら、平

塚の経済をどう回していくのかが重要と考えています。ぜひ平塚商工会議所

青年部の皆様に中心となっていただき、本市としても様々な施策で協力して

いきたいと考えています。 

本市では新型コロナウイルス感染症をきっかけに特にデジタル化を推進

しています。スターライトポイントなどのキャッシュレス化、業務効率化の

ためのソフトウェア導入支援などの施策について、その使い勝手などの御意

見をいただき、今後の参考にしていきたいと考えていますので、本日は率直

な御意見をよろしくお願いします。 

 

６ 商工会議所青年部会長（司会）あいさつ 

本日はお忙しい中、お時間をいただきありがとうございます。我々青年部

は４０歳代の若輩者ですので、このほっとミーティングを通じて、勉強させ

ていただきながら今後の活動に活かしたいと考えています。 

さて、本日は、「Ｗｉｔｈコロナにおける地域経済の活性」をテーマとし

て、「コロナ禍における地域の現状把握を踏まえて今後の対策」「中心市街地

の活性化」「湘南ひらつか七夕まつりの今後」について、意見交換を行って

いきたいと考えています。もし時間がありましたら「ひらつか海岸エリア魅

力アップチャレンジ」や「サッカー専用スタジアム整備」についても意見交

換ができればと考えていますのでどうぞよろしくお願いします。 
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７ 主なミーティングの内容 

【会長（司会）】 

  まず「コロナ禍における地域の現状把握と今後の対策」について、意見交

換を進めていきたいと思います。商工会議所でも業種別アンケートを実施し

て現状把握を行っていますが、市長としては現状と課題についてどのように

お考えでしょうか。 

【市長】 

  コロナ対策では、国、県が大きな経済支援を行っていますので、市としては

手が届きにくいところを補完していく考えで産業振興部を中心として取り組

んできました。資本主義経済の中では、頑張っている事業者を応援するのが基

本的な考え方だと思っていますので、皆様のお声もいただきながら充実させて

いきたいと考えています。もう一つはデジタル化の推進です。スターライトポ

イントでは相当なお金が市内に回ったと思います。他市と比較しても、先進的

で充実した経済対策と思っていますが、こちらも皆様の御意見を踏まえてより

良いものに発展させたいと考えています。 

【参加者】 

  私は駅前で飲食店を経営しています。コロナ禍で国、県、市から御支援を

いただきなんとか乗り越えている状況です。スターライトポイントでは販売

店にも登録しました。プレミアムが付いている時期は多くの利用がありまし

たが、徐々にＰａｙＰａｙなどの大手や、神奈川県のかながわＰａｙに押さ

れている印象です。プレミアム以外に付加価値が必要かなと思いました。 

【会長（司会）】 

  使い勝手はいかがですか。 

【参加者】 

  使い勝手としてはＰａｙＰａｙなど大手が使いやすい印象です。アプリ内

で支払いが完結でき、クレジットカードとの紐づけが可能であるため、お店

で使ってもらう立場としても便利だなと感じます。税金や公共料金などのバ

ーコード払いが進んできたと思うので、一括支払い割引などがあると良いな

と思いました。 

【市長】 

  スターライトポイントはプレミアムがなくても使ってもらえるような地域

通貨として根付かせることができないか検討しています。いただいた御意見は

参考にさせていただきます。 

【会長（司会）】 

  他にコロナ禍で大きな影響を受けた方から御意見はありますか。 
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【参加者】 

  私は市内でパン製造、販売を行っており、学校給食でも大変お世話になっ

ています。令和２年の学校一斉休業では学校給食がなくなり、大きな影響を

受けました。新規販路を開拓したり、各種補助金をいただきながら衛生環境

向上や効率化のための設備投資を行ったりしています。スターライトポイン

トでは販売店としても登録し、独自にチャージ特典も付けたところ来店機会

も増え、大変ありがたかったです。他市では同様のプレミアム施策を実施し

ていなかったり、実施していても紙の商品券だったりする中で、平塚は進ん

でいるなと感じています。ただ都内のある区ではＰａｙＰａｙと連携して２

０％還元など、同様のプレミアム施策も実施しているので、これも一つの方

法かと思います。使い勝手として現金チャージはどうしてもお金のもらい忘

れなどが起きてしまうため、クレジットチャージが理想です。 

【参加者】 

  私は建設業のため、あまりコロナの影響を直接受ける業種ではないのです

が、日常にキャッシュレスが一気に普及したと感じています。これからはベ

ルマーレも行っている「トークン」のような暗号資産も一気に普及する可能

性があると思います。 

  また先日市役所を訪れた際、大変混雑していました。デジタル化を進める

ことも重要ですが、公民館でも行政サービスを受けられると良いなと思いま

す。 

【市長】 

  市役所での混雑は申し訳ございませんでした。現在はウェブに混雑状況を

掲載したり、マイナンバーカードを利用した戸籍や住民票のコンビニ交付も

行い、混雑緩和に努めています。また令和４年度上半期の後半からは市民課

に死亡に伴う手続きをお手伝いする窓口を開設する予定です。もちろん来庁

しなくても手続きが済むようにデジタル化も積極的に進めていきます。 

  市ではデジタル化とともに、社会の脱炭素化にも力を入れています。事業

者の皆様にとっても、今後企業が発展していくためには避けて通れない課題

であると考えています。令和４年度予算には、二酸化炭素削減に効果のある

設備投資や電気自動車購入に対する補助などを盛り込んでいます。ぜひ補助

を活用していただき、御意見をいただきながら、皆様のような若い力と一緒

に取り組んでいきたいと考えています。 

【会長（司会）】 

  従来の電気自動車購入補助には、指定ロゴを車体に入れることが要件とな

っていて、サイズがあまりに大きいため、補助金申請を断念したことがあり

ました。 
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さて、次に「中心市街地の活性化」について、意見交換をしていきたいと思

います。まず建物の高さ制限を中心に御意見等ありますか。 

【参加者】 

私は駅前で不動産業をしています。中心市街地が活性化しないのは高さ制限

だけではないと思いますが、現状では駅前にまとまった土地がないため、新た

なランドマークとなるような高い建物が建ちにくい状況ではあります。また、

郊外に大型商業施設ができたことや、そもそも人口が減っていることも要因な

のかと思います。人を呼び戻すためにはやはり魅力化が必要だと思いますが、

なかなか難しい問題です。 

駅前の貸テナントの状況は、コロナ前後で表面上は大きい変化はないですが、

コロナ協力金のおかげでなんとか持ちこたえているのが実情です。協力金が無

くなった時にどうなるか心配な面はあります。 

【市長】 

  すでに人口減少局面に突入した日本において、人口を増やすことの難しさ

は痛感しています。神奈川県市長会でも、市町村間で人口の奪い合いになっ

ている現状は話題になりますが、行政サービスを維持していくためには、人

口を維持していくことは大変重要な課題です。そのために市長就任以来、「安

心安全な暮らしやすいまち」として「選ばれるまち」になるように取り組ん

できました。特に子育て環境に力を入れ、中学生まで医療費を無償化するな

ど思い切って取り組んだ成果として、子育て世代から高く評価していただけ

るようになりました。平塚は住んでみるととても住みやすいまちだと感じて

もらえますので、シティプロモーションも続けていきたいと考えています。 

  高さ制限についてですが、建築基準法で容積率等が定められている大前提

がある中で、一定規模以上の敷地において、広い接道や公開空地等を設けた

場合に平塚市として制限緩和基準を定めています。既に駅前で２件がこの緩

和基準の適用を受け建設されています。とても誤解されやすいのですが、平

塚市としての高さ制限ではなく、法による規制であるため、高い建物が建て

られないことを御理解いただきたいと思います。また緩和基準を適用するに

も、先ほどお話があったように、現状ではまとまった一団の敷地も無く、間

口や道路幅が狭いことが課題です。 

駅前は「平塚の顔」で、「商都」と言われていた時代のように店を開けばお

客が集まるという時代ではなくなっていますので、事業者自らが汗をかき魅力

化を図っていただき、それを市として一生懸命支援していきたいと考えていま

す。その中で高さ制限緩和であれば、地権者へ土地をまとめたり間口を広げた

りするメリットを説明したり、また、戦後すぐに整備された駅前のまち並みは

東海道線沿線の中でも古くなってきていますので、駅前全体のグランドデザイ
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ンを検討したり協力していきたいと考えています。 

【会長（司会）】 

  やはり事業主自らが頑張らなければいけないですし、我々若い力で推し進

めていく必要はあると思います。 

【市長】 

  私は、商店街の二代目、三代目が中心となって「平塚まちなか活性化隊」

として取り組んでいる活動をとてもうれしく思っています。やはり事業主が

中心とならないと活気ある中心街にならないと思いますので、市と一緒に汗

をかいてもらえるとありがたいと考えています。 

【会長（司会）】 

  空きテナントの課題も含めて、御意見のある方はいますか。 

【参加者】 

  私も市長の考えに同感です。私は金目在住のため、青年部の活動がなけれ

ば駅前に来ないだろうと思います。私が若い頃は「駅前に行けば何でも揃う。

買いたいものがある。」と感じていましたが、今の駅前にその魅力があるとは

感じません。市内に大型商業施設もでき、時代は変わっていますので、店を

開ければお客は集まるという発想から、人を呼び込むための仕掛けを積極的

に作っていくべきだと考えています。 

【会長（司会）】 

  中心市街地の空きテナントの具体的件数などはありますか。 

【市長】 

  定期的に調査していまして、コロナ前の令和元年９月で５３件、コロナに

より令和３年３月に１０６件と倍増し、直近は令和４年３月で９２件と改善

しています。担当部に指示をして、空きテナントをサテライトオフィスなど

に改修した場合の補助制度も作りました。人が駅前に来てもらえれば、飲食

をはじめ経済効果は大きいと思いますので、そういった仕掛けは継続して行

いたいと考えています。 

【会長（司会）】 

  実際に活用された件数はどのくらいですか。 

【商業観光課】 

  令和３年度の店舗賃借料補助と店舗改装費補助の交付件数は７件です。 

【参加者】 

  テナント物件を探す際、補助金のチラシをもって探しに来るお客様もいま

す。とても良い制度だと思います。 

【会長（司会）】 

  平塚にはおいしいジェラートを作る農場もありますし、名物をもった店舗
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を駅前に呼べると良いなと思いますが、駐車場の問題があると聞きます。 

【参加者】 

  パン販売の路面店が桜ケ丘にあり、駅前に出店を検討したこともあります

が、やはり駐車場、駐輪場がないと厳しいとの話を聞き、断念したことがあ

ります。 

【市長】 

  買い物の際の５分、１０分の短時間駐車、駐輪については多くの要望をい

ただいていますが、やはり短時間であっても法令で違反となってしまいます

ので、今後駅前のグランドデザインを検討していく中で、買い物客の利便性

等についても検討させていただきたいと思います。 

【会長（司会）】 

  余談になりますが、先日私の腕時計が故障してしまった時に、ショッピン

グモールの修理店に出すと預かりで３週間くらいかかるものを、駅前商店街

の時計店に相談したら１５分で修理してもらえました。高い技術をもった商

店があることに感動しました。 

【市長】 

  とても高い技術をもった商店はたくさんありますので、「まちゼミ」では個

店の魅力発信などを行っています。先日ひらしん平塚文化芸術ホールがオー

プンし、中心街の西側に核となる施設ができたと考えています。この人の流

れを中心市街地へ呼び込んでもらうことが必要だと思っています。そのため

には、先ほどの繰り返しになってしまいますが事業者が中心となって、汗を

かいていただきたいと思っています。 

【会長（司会）】 

  先日、私もオープニングセレモニーに参加させていただきましたが、終了

後多くの人は近くのスーパーマーケットと回転寿司店、焼肉店には流れてい

っていましたので、それだけ需要はあるということだと思います。どのよう

に中心商店街方面に来てもらうかが今後の課題だと思います。 

  最後に湘南ひらつか七夕まつりの今後について意見交換していきたいと思

います。２年連続で中止となってしまいましたが、今年は新しい取組にチャ

レンジできればと思っていますが、御意見等ありますか。 

【参加者】 

  私は青年部に入会以降７年にわたり七夕まつりに携わっています。今年度

は専務理事として、VR（仮想現実）を活用した新しい七夕まつりについて考

えてみました。本日は市長にもそのサンプルをご覧になっていただきたいと

思いお持ちしました。 

～～サンプル動画鑑賞～～ 
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  今は PCの平面画像ですが、専用ゴーグルをつけると、まるで VR空間（七

夕まつり会場）にいるような体験ができます。これは VR アーティストに作

成をお願いしました。日本だけでなく全世界の方に七夕まつりを体感しても

らうことができると思いますので、今後相談させていただければと考えてい

ます。 

【市長】 

  とても素晴らしい御提案をありがとうございます。本日は担当課も同席し

ていますので、相談させていただきたいと思います。今年の七夕まつりにつ

いては、感染防止対策をした上でなんとか開催できる方法はないか検討して

もらっています。万が一にも、七夕まつりでコロナをまん延させてしまい、

伝統ある「七夕まつり」の名に傷をつけてはいけませんので、今年について

は飲食に関してはとても厳しいと考えています。七夕まつりは竹飾りが基本

でありますし、もし３年間竹飾りを作らないと技能伝承にも支障が出てしま

いますので、今年はどのような形で開催できるか、また七夕まつりを今後ど

のように持続可能なイベントとしていくかも含めて、今まさに担当課に検討

してもらっています。ごみ問題も大きな課題です。以前から比べると減量さ

れてはいますが、消灯後や翌日の清掃では大量のごみが排出されていました。

今後は環境負荷についても考えなければいけませんので、今年の第７０回を

契機として取り組んでいきたいと思います。 

【会長（司会）】 

  青年部としてはデジタルに特化した取組を行いたいと考えており、VRを通

じてリトアニアやローレンスと交流できれば良いなと考えています。大きな

お金が必要になることが一番の課題です。 

【参加者】 

  私も七夕まつりの清掃に携わっていますが、大量のプラごみが排出される

のを目の当たりにしてきました。リユース容器を使用するなど環境負荷軽減

の取組は必要だと感じました。 

【市長】 

  来週には七夕まつり実行委員会も開催される予定です。商工会議所や青年

会議所にも御参加いただき、関係各所の皆様の御意見も伺いながら、なんと

か開催できないか検討させてもらいたいと考えています。若い方たちの応援

もどうぞよろしくお願いします。 

【会長（司会）】 

  次にサッカー専用スタジアムについて、意見交換したいと思います。全国

のスタジアムに行かれている方から御意見ありますか。 
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【参加者】  

  全国に例のない商業施設と融合したスタジアムが理想的だと思います。お

金がかかりすぎる課題はありますが、ライブイベントや大規模イベントが開

催可能で、平日も商業施設に人が集まるにぎわいの拠点が湘南エリアにある

と良いなと思います。 

【会長（司会）】 

  大きなお金がかかることは十分に理解しますが、もし近隣市にできるので

あれば、平塚市で作ってもらいたいのが正直な思いです。 

【市長】 

  御意見は商工会議所からもいただいています。市の立場としてはベルマー

レには競技場などの施設使用料を減免したり、Ｊリーグ基準を満たすためレ

モンガススタジアム平塚の改修を行ってきました。サポーターの方からは「平

塚市はベルマーレをもっと支援すべき」とお声もいただきますが、年間５千

万円ほど支援していることは知っていただきたいと思っています。ベルマー

レにはサッカー教室など多くの市民交流をしていただいていますので、引き

続きレモンガススタジアム平塚をホームスタジアムとして使っていただきた

いと考えていますが、ベルマーレが専用スタジアムを建設される場合には、

経済界からも大きな支援が必要になると思いますし、市としても可能な協力

はしたいと考えています。 

【参加者】 

  プロ野球日本ハムも球団主導で札幌市から北広島市への移転準備が進んで

いますが、行政も積極的に支援していると感じます。Ｊリーグの吹田スタジ

アムのように地元経済界からの寄付によって建設されることが理想ですが、

なかなか難しいと思いますので、平塚市からの支援をお願いしたいと思いま

す。 

【会長（司会）】 

  最後に「ひらつか海岸エリア魅力アップチャレンジ」についてです。私も

青年会議所時代から思い入れがあり、龍城ケ丘プール跡地を含むエリアの公

園整備は推進してもらいたい考えなのですが、御意見はありますか。 

【参加者】 

  パン屋仲間との雑談で聞いたのですが、横須賀のパン屋に出店依頼があっ

たらしいと噂を耳にしました。今回の話の真偽はわかりませんが、この類の

話はどうしてもデベロッパーが話しやすい企業に最初に話が流れる傾向はあ

るかと思いますが、長年にわたり地元平塚でパン屋をやってきたものとして

は、ぜひ地元企業が参加しやすいようにお願いしたいと思います。 

【市長】 
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  龍城ケ丘プール跡地を含むエリアの公園整備の事業者選定では、選定委員

会を組織して、事業者を選定しました。出店者の選定に当たっては、平塚の

様々な魅力を発信できるようにしてほしいと思っています。本市発注の入札

でも市内企業を優先する仕組みを導入するなど、市内企業の受注機会の増加

に取り組んでいます。やはり地元企業に頑張って仕事をしてもらい、納めて

いただいた税金で、新たな公共事業を発注していく姿が理想だと考えていま

す。 

  また海岸の魅力アップについては、プール跡地をあのまま放置することは

できませんので、東西の樹林帯も含めて安心安全で魅力ある海の総合公園と

して整備したいと考えています。現在は風と塩の調査をしていますが、平塚

の海の魅力を発信する拠点となるようしっかりと進めていきたいと考えてい

ます。 

 

８ 市長閉会あいさつ 

  本日は、貴重な御意見をありがとうございました。これから先、皆様のお

子様やお孫様の代へ、魅力的で持続可能なまちとして繋いでいくことが私の

使命だと考えています。そのためには、若い皆様の力がまちづくりの大きな

要素になると考えています。ぜひ若い世代にまちづくりや市政に関心を持っ

ていただき、御意見をいただけますと大変ありがたいと思います。これから

の平塚の発展のために、平塚商工会議所青年部の皆様には、引き続き御協力

をお願いします。本日はありがとうございました。 

 

                               以 上 


